

MÜƏLLİFLƏRİN NƏZƏRİNƏ

FOR AUTHORS

К СВЕДЕНИЮ АВТОРОВ

“Azərbaycan Oftalmologiya Jurnalı” oftalmologiya və əlaqəli elmlər sahəsində aktual problemlərə dair yerli və xarici alimlərin tədqiqatlarının nəticələrini özündə əks etdirən, orijinal məqalələri dərc edən resenziyalı dövrü nəşrdir. Jurnal 2009-cu ildən Akademik Zərifə Əliyeva adına Milli Oftalmologiya Mərkəzi tərəfindən rüblük dövrü nəşr olaraq, həm çap, həm də elektron qaydada ildə 4 dəfə nəşr olunur (www.oftalmologiya.az). Jurnal Azərbaycan Respublikası Ali Attestasiya Komissiyasının təsdiq edilmiş jurnallar siyahısına daxildir və professor-müəllim heyəti, elmi işçilər habelə alimlik dərəcəsi əldə etmək istəyən tədqiqatçılar üçün nəzərdə tutulub. Jurnal beynəlxalq ISSN kodu almış (ISSN print -2220-7910; ISSN online – 2709-4634), CROSSREF, RESİ və ROAD məlumat bazalarında qeydiyyatdan keçmişdir.

Jurnalın redaksiya heyəti məqalələri müzakirə sırasına uyğun olaraq dərc edir və müəlliflərin fikirləri ilə razılaşmaya bilər. Müəlliflər məlumatların etibarlılığına, Helsinki Bəyannaməsinin tələblərinə uyğun olaraq tədqiqatın etik standartlarına riayət olunmasına, maraqların toqquşmasının olmamasına görə məsuliyyət daşıyırlar. Redaksiya reklam materiallarının məzmununa görə cavabdeh deyildir.

Təqdim olunan məqalə mütləq şəkildə orijinal olmalıdır. Daha öncə dərc olunmuş və ya digər jurnallara eyni zamanda rəy üçün verilmiş məqalələr qəbul edilmir. Müəllif dissertasiyasının dərc olunmuş bir hissəsini əlyazma şəklində təqdim edə bilər, bir şərtlə ki, bu əlyazma yalnız dissertasiyanın bir hissəsi olsun və başqa bir jurnal məqaləsinin tərkib hissəsi olaraq təqdim edilməsin. Əgər plagiat məzmununun mövcudluğu və ya generativ süni intellekt texnologiyasından istifadə nəticəsində dublikat aşkarlanarsa, məqaləyə baxılmır. Digər nəşrlərdən şəkil, foto və ya cədvəl istifadə olunarkən, həmin materialların müəlliflərinin təkrar nəşri üçün yazılı icazəsi tələb olunur və bu icazə redaksiyaya təqdim edilməlidir.

Bütün çapa qəbul olunan məqalələrə rəqəmsal obyektlərin unikal daimi identifikatoru - DOI (Digital Object Identifier)- təyin edilir.

Yalnız müəlliflər üçün müəyyən edilmiş qaydalara uyğun hazırlanmış məqalələr çapa qəbul edilir. Bütün əlyazmalarda səhifə və sətir nömrələri olmalıdır.

MƏQALƏNİN STRUKTURU:

1. Xülasə
2. Məqalənin əsas mətni
3. Ədəbiyyat
4. Təşəkkür
5. Müəlliflərin iştirakı
6. Münaqişələrin olmaması haqqında bəyanat
7. Məqalənin qeydiyyatı üçün məlumat

1. XÜLASƏ

(azərbaycan, ingilis və rus dillərində):

- Müəlliflər (müəlliflərin soyadları və inisialları)
- Məqalənin başlığı (böyük hərflərlə, 150 simvoldan çox olmamaqla)
- Təşkilatın tam adı və ünvanı

250 sözdən çox olmayan xülasə, aşağıdakı başlıqlara bölünmüş: məqsəd, material və metodlar, nəticələr, yekun, açar sözlər (Times New Roman şriftində, şrift ölçüsü 11, interval – 1). İlk dəfə qeyd edildikdə abreviaturalar müəyyənləşdirilməli və istinadlar daxil edilməməlidir.

2. MƏQALƏNİN ƏSAS MƏTNİ

(bir dildə təqdim edilir):

- İşin aktuallığı (məsələnin vəziyyətini əks etdirən qısa giriş)
- Məqsəd (məqalənin başlığına uyğun olaraq)
- Material və metodlar
- Nəticələr (ardıcıl nömrələnmiş cədvəl və şəkillər ilə)
- Müzakirə (əldə edilmiş nəticələr müasir ədəbiyyatda aparılan son tədqiqatlarla müqayisə edilərək, təqdim olunan işin əhəmiyyəti və yeniliyi barədə yekun çıxarılmalıdır)
- Bəndlər üzrə nəticələr və ya qısa yekun

Şrift: Times New Roman, şrift ölçüsü: 12, interval: 1,15; səhifə parametrləri: yuxarı və aşağı – 2 sm, sol – 3 sm, sağ – 1 sm; mətnin eninə uyğunlaşdırılmalı (söz fasilələri olmadan). Orijinal məqalələrin həcmi, o cümlədən xülasə, cədvəllər, şəkillər və ədəbiyyat siyahıları 7-9 səhifədən, ədəbiyyat icmalları 10-15 səhifədən, klinik hallar isə 4-6 səhifədən çox olmamalıdır. Ümumi qəbul olunmuş abreviaturalardan başqa, digər ixtisarlara icazə verilmir. Xüsusi terminlər, xülasədə artıq qeyd olunmuş abreviaturalardan başqa, ilk dəfə qeyd edildikdə tam şəkildə verilməlidir. Cədvəl və şəkillər aydın, yığcam və əyani olmalı, başlıqlar isə məzmununa tam uyğun gəlməlidir. Cədvəllərdəki bütün rəqəmlər mətndəki rəqəmlərlə uyğun olmalı və statistik işlənməsi formatda təqdim edilməlidir. Qəbul edilmiş əlyazmalar üçün şəkil fayllarının minimal sıxlığı 300 dpi olmalıdır. Məqalənin mətnində “cədvəl” və “şəkil” ifadələri qalın şriftlə vurğulanmalıdır. Qrafiklər və cədvəllər redaktə edilə bilən formatda təqdim edilməlidir.

3. ƏDƏBİYYAT

Ədəbiyyat siyahısı əlifba sırası ilə deyil, məqalədəki istinad ardıcılığına uyğun olaraq verilməlidir. Məqalədə hər hansı hər hansı mənbəyə mənbəyə təkrar istinad edildikdə, ona eyni nömrə təyin edilir. Bütün mənbələr nömrələnməli və onların nömrələnməsi mətndəki istinad ardıcılığına tam uyğun olmalıdır. İstifadə olunan mənbələrin mənbələrin sayı orijinal

məqalələr üçün 10-20, ədəbiyyat icmalları üçün isə 50-dən çox olmamalıdır. Ədəbiyyat siyahısında son 5-10 ildə çap olunmuş elmi əsərlərə üstünlük verilməlidir. Mənbə üçün DOI mövcuddursa, o, mütləq göstərilməlidir. Ədəbiyyat siyahısı Azərbaycan Respublikası Ali Attestasiya Komissiyasının dissertasiyalara dair tələblərinə uyğun olaraq tərtib edilir.

4. TƏŞƏKKÜR

“Təşəkkür” üçüncü şəxsin adından yazılmalı və müəllif olmayan həmkarlara və tədqiqatçılara ünvanlanmalıdır. Müəlliflər “Təşəkkür”lərdə qeyd olunan şəxslərdən icazə almaq məsuliyyətini daşıyırlar. “Təşəkkür”lər şəxsi və ya əlyazma dəstəyini etiraf etmək üçün nəzərdə tutulmayıb və rəyçilər, həmçinin redaktorlar təşəkkürlərdə qeyd edilməməlidir.

5. MÜƏLLİFLƏRİN İŞTİRAKI

- Tədqiqatın konsepsiyası və dizaynı (müəlliflərin soyadı və inisialları)
- Materialın toplanması və işlənməsi (müəlliflərin soyadı və inisialları)
- Statistik məlumatların işlənməsi (müəlliflərin soyadı və inisialları)
- Mətnin yazılması (müəlliflərin soyadı və inisialları)
- Redaktə (müəlliflərin soyadı və inisialları)

6. MÜNAQİŞƏLƏRİN OLMAMASI HAQQINDA BƏYANAT

(xüsusi sənəd doldurulmalıdır)

7. MƏQALƏNİN QEYDİYYATI ÜÇÜN MƏLUMAT

Məqalənin bütün həmmüəlliflərinin hər üç dildə adı, soyadı və ata adları, vəzifəsi, iş yeri, e-poçt ünvanı, əlaqə telefon nömrəsi, ORCID kodu və korrespondensiya üçün məsul müəllif göstərilməlidir.

Məqalənin dərc edilməsi ilə bağlı ətraflı məlumatı jurnalın internet saytından əldə etmək mümkündür: www.oftalmologiya.az.

Hazır məqalələr aşağıdakı ünvana təqdim edilməlidir: journal@oftalmologiya.az

Əlavə məlumat üçün üçün “Azərbaycan Oftalmologiya Jurnalı”nın baş redaktor müavini, t.ü.f.d. Məcidova S.R. elektron poçt ünvanı: sabinamedjidova@gmail.com

Azerbaijan Journal of Ophthalmology is a peer-reviewed, open-access periodical that publishes original research articles presenting the findings of both domestic and international scholars on contemporary issues within the field of ophthalmology and its related disciplines. The journal has been published quarterly in both print and electronic formats by the National Ophthalmology Centre named after Academician Zarifa Aliyeva since 2009 (www.oftalmologiya.az). The journal is included in the list of publications recognized by the Higher Attestation Commission of the Republic of Azerbaijan and is intended for faculty members, researchers, and individuals pursuing academic degrees. The journal is assigned an international ISSN code (Print ISSN: 2220-7910; Online ISSN: 2709-4634) and is registered in the CROSSREF, RSCI, and ROAD databases.

The editorial staff of the journal publishes articles in the order of discussion and may not share the opinions of the authors. The authors are responsible for the accuracy of the

data, adherence to the ethical standards of the study in accordance with the Declaration of Helsinki, and the disclosure of any potential conflicts of interest. The editorial staff is also not responsible for the content of advertising materials. The submitted article must be original. Materials that have been previously published or are under consideration by other journals will not be considered for review. An author may submit a manuscript derived from their published dissertation, provided that the dissertation has only been published as such and not as part of any other journal article. If it is determined that the article contains duplicate content or plagiarized material resulting from the use of generative artificial intelligence technology, the manuscript will be rejected from consideration. When including figures, photos or tables from other publications, authors are required to obtain written permission from the copyright holder to reproduce such materials and submit this permission to the editors. The articles accepted for print are assigned Digital Object Identifier (DOI) number. Only articles prepared in accordance with the author guidelines will be considered for publication. The manuscript file must include page and line numbers throughout.

STRUCTURE OF THE ARTICLE:

1. Summary
2. Main text of the article
3. References
4. Acknowledgments
5. Authors participation
6. Declaration of absence of conflicts of interest
7. Article registration details

1. SUMMARY

(in Azerbaijani, English and Russian):

- Authors (surnames and initials)
- Article title (in uppercase letters, no more than 150 characters)
- Name and address of the institution (full name)

A summary of no more than 250 words, divided into the following sections: Purpose, Materials and Methods, Results, Conclusion, and Keywords (Times New Roman, font size 11, single spacing). Abbreviations should be defined at first mention, and references should not be included in the summary.

2. MAIN TEXT OF THE ARTICLE

(in one language):

- Relevance of the study (a brief introduction outlining the current state of the issue)
- Purpose (aligned with the article title)
- Materials and Methods
- Results (presented with sequentially numbered tables and figures)
- Discussion (interpretation of the results, comparison with recent studies in the literature, and analysis of the significance and novelty of the work)
- Results presented as bullet points or Conclusion (1-3 sentences)

The text should be formatted in Times New Roman, font size 12, with a line spacing of 1.15. Page margins should be set as follows: top and bottom - 2 cm, left - 3 cm, right - 1 cm. The text

should be justified, with no hyphenation. The length of original articles, including abstract, tables, figures, and references, should not exceed 7-9 pages. Literature reviews should be between 10-15 pages, and clinical cases should be between 4-6 pages. Abbreviations, other than those commonly accepted, are not permitted. Conventional designations of specialized terms should be spelled out in full upon first mention, except for abbreviations already defined in the abstract. Tables and figures should be clear, concise, and visually informative. They must include a title, and the headings should accurately reflect the content. All figures and tables must correspond to those presented in the text and should be statistically processed. For accepted manuscripts, the minimum resolution for figure files must be 300 dpi. In the text of the article, the terms "Table" and "Figure" should be highlighted in bold. Graphs and tables should be presented in a format that allows for editing.

3. REFERENCES

The list of references is arranged in the order of citation within the article, rather than alphabetically. If the article contains multiple references to the same source, it is assigned the same reference number. All sources must be numbered, and the numbering must correspond precisely to the order in which they are cited in the text. The number of references should not exceed 10-20 for original articles and 50 for literature reviews. In the list of references, priority should be given to scholarly works published within the last 5-10 years. If a DOI is available for a source, it must be provided. The list of references must be prepared in accordance with the requirements set by the Higher Attestation Commission of the Republic of Azerbaijan for dissertations.

4. ACKNOWLEDGMENTS

Acknowledgments should be written on behalf of the third person and directed towards colleagues and collaborators who are not authors of the article. Authors are responsible for obtaining permission from individuals to be acknowledged. Acknowledgments should not include personal support or manuscript assistance, and reviewers or editors should not be listed in this section.

5. AUTHORS PARTICIPATION

- Concept and design of the study (authors' names and initials)
- Collection and processing of data (authors' names and initials)
- Statistical analysis of data (authors' names and initials)
- Writing of the manuscript (authors' names and initials)
- Editing (authors' names and initials)

6. DECLARATION OF ABSENCE OF CONFLICT OF INTEREST

(a specific form must be completed)

7. ARTICLE REGISTRATION DETAILS

Please provide in three languages, surname, name and patronymic, the title, position, affiliation, email address, contact phone number, and ORCID iD of all co-authors, along with the name of the corresponding author.

More detailed information on submitting an article for publication is available on the journal's website: www.oftalmologiya.az. Completed articles should be submitted to the following email address: journal@oftalmologiya.az.

For inquiries, please contact the Deputy Editor-in-Chief of Azerbaijan Journal of Ophthalmology, Ph.D. S.R. Majidova, by email at sabinamedjidova@gmail.com.

«Азербайджанский Офтальмологический Журнал» - это рецензируемое периодическое издание открытого доступа, в котором публикуются оригинальные статьи, содержащие результаты отечественных и зарубежных исследователей по актуальным проблемам в сфере офтальмологии и смежных дисциплин. Журнал издается Национальным Центром Офтальмологии имени академика Зарифы Алиевой с 2009 года в печатном и электронном вариантах 4 раза в году (www.oftalmologiya.az). Журнал включен в перечень журналов Высшей Аттестационной Комиссии Азербайджанской Республики, ориентируется на профессорско-преподавательский состав, научных сотрудников, соискателей ученых степеней. Журнал имеет международный код ISSN (ISSN print -2220-7910; ISSN online – 2709-4634), зарегистрирован в базах CROSSREF, РИНЦ и ROAD.

Редакция журнала публикует статьи в порядке обсуждения и может не разделять мнение авторов. Ответственность за достоверность данных, соблюдение этических норм исследования в соответствии с требованиями Хельсинской декларации, отсутствие конфликта интересов несут авторы. Редакция также не несет ответственности за содержание рекламных материалов.

Предоставляемая статья должна быть обязательно оригинальной. Материал, который был ранее опубликован или находится на рассмотрении в других журналах, не рассматривается для рецензирования. Автор может представить рукопись, которая является частью его опубликованной диссертации, при условии, что она была опубликована только как диссертация, а не как часть другой журнальной статьи.

При подтверждении факта дубликата или наличия плагиатного контента, полученного в результате использования технологии генеративного искусственного интеллекта, статья отклоняется от рассмотрения. При включении рисунков, фотографий или таблиц из других публикаций авторы обязаны предоставить письменное разрешение от владельца авторских прав на перепечатку таких материалов и отправить это разрешение в редакцию.

Статьям, принятым к печати, присваивается уникальный международный цифровой идентификатор научной публикации - DOI (Digital Object Identifier).

К публикации принимаются только статьи, подготовленные в соответствии с правилами для авторов. Файл всей рукописи должен включать номера страниц и строк.

СТРУКТУРА СТАТЬИ:

1. Резюме
2. Основной текст статьи
3. Литература
4. Благодарности
5. Участие авторов
6. Заявление об отсутствии конфликтов интересов
7. Данные для регистрации статьи

1. РЕЗЮМЕ

(на азербайджанском, английском и русском языках):

- Авторы (фамилии и инициалы авторов)
- Название статьи (заглавными буквами, не более 150 символов)
- Название и адрес учреждения (полное название)

Резюме объемом не более 250 слов, разделенное на заголовки: цель, материал и методы, результаты, заключение, ключевые слова (шрифт Times New Roman, размер шрифта 11, интервал – 1). Определить сокращения при первом упоминании и не включать ссылки.

2. ОСНОВНОЙ ТЕКСТ СТАТЬИ

(на одном языке):

- Актуальность работы (краткое введение, отражающее состояние вопроса)
- Цель (соответствующее названию статьи)
- Материал и методы
- Результаты (с приведением последовательно нумерованных таблиц и рисунков)
- Обсуждение (полученные результаты, сравнил с данными недавних исследований в современной литературе, вывести значимость и новизну представленной работы)
- Выводы по пунктам или короткое заключение

Шрифт Times New Roman, размер шрифта 12, интервал – 1,15, параметры страницы: верхнее и нижнее - 2 см, левое - 3 см, правое - 1 см, выравнивание текста по ширине без переносов слов. Объем оригинальных статей, включая резюме, таблицы, рисунки, литературу не должен превышать 7-9 страниц, обзоров литературы – 10-15 страниц, клинических случаях – 4-6 страниц. Сокращения, кроме общепринятых, не допускаются. Условные обозначения специальных терминов при первом упоминании приводят полностью, исключая сокращения, уже упомянутые в резюме. Таблицы и рисунки должны быть четкими, компактными, наглядными, иметь название, заголовки должны точно соответствовать их содержанию. Все цифры в таблицах должны соответствовать цифрам в тексте и быть обработаны статистически. Для принятых рукописей минимальное разрешение для файлов рисунков составляет 300 точек на дюйм. В тексте статьи термины «таблица, рисунки» выделять жирным шрифтом. Графики, таблицы представлять в формате, возможном для редактирования.

3. ЛИТЕРАТУРА

Список литературы дается не в алфавитном порядке, а в последовательности цитирования в статье. Если в статье есть повторная ссылка на какой-либо литературный источник, он дается тем же номером. Все источники должны быть пронумерованы, а их нумерация строго соответствовать нумерации в тексте. Количество использованных литературных источников не должно превышать 10-20 для оригинальных статей и 50 для литературных обзоров. В списке литературы предпочтение должно отдаваться научным работам, опубликованным за последние 5-10 лет. При наличии DOI источника его указание обязательно. Список литературы оформляется в соответствии с требованиями Высшей Аттестационной Комиссии Азербайджанской Республики для диссертационных работ.

4. БЛАГОДАРНОСТИ

«Благодарности» должны быть написаны от третьего лица и адресованы коллегам и научным сотрудникам, не являющимся авторами. Авторы несут ответственность за получение разрешения от отдельных лиц на то, чтобы быть указанными в «Благодарностях». «Благодарности» не предназначены для признания признательности за личную или рукописную поддержку, и рецензенты или редакторы не должны быть указаны в «Благодарностях».

5. УЧАСТИЕ АВТОРОВ

- Концепция и дизайн исследования (фамилия и инициалы авторов)
- Сбор и обработка материала (фамилия и инициалы авторов)
- Статистическая обработка данных (фамилия и инициалы авторов)
- Написание текста (фамилия и инициалы авторов)
- Редактирование (фамилия и инициалы авторов)

6. ЗАЯВЛЕНИЕ ОБ ОТСУТСТВИИ КОНФЛИКТА ИНТЕРЕСОВ

(заполняется специальная анкета)

7. ДАННЫЕ ДЛЯ РЕГИСТРАЦИИ СТАТЬИ

Отметить на всех трех языках полные имена (фамилии, имена, отчества), звание, должность, место работы, адрес электронной почты, контактный номер телефона, ORCID-код всех соавторов статьи с указанием ответственного автора для корреспонденции.

Более подробная информация по предоставлению статьи для публикации представлена на сайте журнала: www.oftalmologiya.az. Готовые статьи отправляются по адресу: journal@oftalmologiya.az.

По вопросам обращаться на электронный адрес заместителя главного редактора «Азербайджанского Офтальмологического Журнала» к.м.н. Меджидовой С.Р.: sabinamedjidova@gmail.com